
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  都府楼 

 

□ 日時   平成 28年 10月 29日（土）午後 7時～午後 8時 37分 

 

□ 出席者  （市民） 37人（当該区：35人 その他：2人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、総務部長、総務部理事、市民福祉部長、教育部理

事、建設経済部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 5分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 32分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 36分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 37分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

公民館の耐震工事を市の予算でしてほし

い。共同利用施設で、耐震になっていない

のは 3 つの施設。1 千万円の補助では厳し

い。ぜひ市で行ってほしい。 

（総務部長） 

地区公民館施設整備条例に基づき、補助を行

っています。都府楼共同利用施設は、空港環

境整備協会助成事業にて作られたもので、共

同利用施設は市内 9カ所にございます。整備

につきましては、他の地区の公民館同様、地

区公民館施設整備条例に基づきます。共同利

用施設のみ、市が全額補助することは、他の

公民館の状況から見ても難しいものと考え

ています。 

意

見

２ 

太宰府市西校区自治協議会の見直しをして

ほしい。 

太宰府西中学校には、都府楼区からは一人

も通学していない。中学校区で区割りをや

りなおすべき。そうすれば、コミュニティ

センターも 4つで済むし、コミュニティセ

ンターで住民票などの発行をすればいい。 

（副市長） 

子どものたちの校区割りの問題かと思いま

す。同じ自治会の子どもたちは同じ中学校へ

通学した方がよいという考えもあり、また、

学校の教室配置の関係、コミュニティの考え

方などさまざまあり、小学校区での区割りで

良いのかというご意見も確かにございます。

たくさんの課題がございますので、検討のお

時間をいただければと思います。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

清掃活動について。 

通古賀区と隣接しているが、清掃活動をす

る時期が違う。一緒の時期にすれば、お互

い顔見知りになり災害の時にも役立つと思

う。また、12月の開催は寒いので、時期を

考えなおして、皆が参加できるようにして

ほしい。 

（市長） 

他の自治会からも、観光のまちと言いなが

ら、道路に雑草が生えていると言われていま

す。総合体育館の開館に合わせ、15 日に、

総勢 500人で近辺の道路や川の清掃、草刈り

に取り組みました。まちをきれいに、とりわ

け道路・川・トイレをきれいにしていかなけ

ればと考えています。来年、まちづくり協議

会をつくり、いろいろな団体に来ていただい

て、きれいなまちづくりを進めていきたいと

考えています。その中で、環境整備・一斉清

掃など、取り組んでいきたいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

現在長寿クラブの会員は 88 名。活動拠点

の施設が必要と考えている。いこいの家を

設置している公民館はいくつあるのか。今

後の設置予定は。ここでも設置してほしい

のだが。 

（地域づくり課長） 

件数については、後日回答いたします。 

整備については、自治会からご相談いただい

て、予算等の協議をする形です。現在都府楼

区からのご相談はいただいておりません。 

【後日回答：地域づくり課】 

21 自治会で、補助金を利用して設置されて

います。補助金を利用されていない自治会に

関しましては把握しておりません。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

ＪＲ太宰府駅について。 

市として、準備・計画はあるのか。 

（副市長） 

第四次総合計画の時から構想がございます。

予算や減歩の必要性など、どのくらい金がか

かるのか、最終的な調査を行います。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

資料に『国際観光おもてなし都市』とある。

ドイツでは自転車を安く貸し出している。1

月から 3月は渋滞するし、自転車の貸し出

しは解消策になるのではないだろうか。撤

去した放置自転車などを警察が保管してい

るのを活用すればいい。 

（市長） 

確かに、放置自転車等は警察が多く集めてい

ます。ただ、ヨーロッパでは自転車の道が整

備されています。もし活用するならば、道の

整備が必要かと思います。将来的課題と思っ

ています。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

区長制度から自治会制度に変わった 2010

年、それにともない校区自治協議会もでき

た。それまで区長がもらっていた手当の 2

割が校区協議会、8 割が自治会へ振り分け

られた。校区協議会は 5つの事業でその予

算が使われている。しかし、体育会は不人

気だし、文化祭は遠くの体育館まで行かな

ければいけない。予算のためにとって付け

たような行事のように思う。予算の配分や

校区割りについて、今の制度の見直しはい

つするのか。 

3 年前に自治基本条例ができた時も、審議

委員になって意見を言った。もう一度検討

してほしい。検討する意向はあるのか。 

（市長） 

自治基本条例は、まだ制定されておりませ

ん。4年ほど経っておりますので、早急な目

途は立てたいと思っております。 

コミュニティの問題について、考えはござい

ます。ここ 1、2 年で考えていくべき事、見

直しのタイミングに来ているものではない

かと認識しています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

鷺田川をきれいにする会を立ち上げ、数十

年活動してきた。大きいごみについては、

市に依頼して引き上げてもらっている。あ

りがとうございます。今後もよろしくお願

いします。 

（市長） 

3年ほど前、鷺田川と御笠川の合流地点は浚

渫工事と擁壁の整備を県が行いました。今年

度中は、五条橋から上流の浚渫と草刈りを予

定していると聞いております。今後も県に要

望していきます。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

高齢者福祉について。 

私は現在登下校の見守り活動をしている。

リハビリは、デイサービスよりスポーツ施

設でした方がよいと聞いた。ＮＰＯでも多

く取り組まれている。ぜひ検討してほしい。 

 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

避難所でのペットの扱いについて。 

マニュアルにはペットのことも言及されて

おり感心した。それでもトラブルになる場

合があるため、仲介できる人材を登録して

集めている自治体もある。提案です。 

 

質

問

者

10 

意

見

１ 

老人会の補助金について。 

市からは会員を増やしましょうと言われ

る。しかし、補助金は 30 人を基準にし、

30人以上いても補助額は一律。 

（地域づくり課長） 

老人クラブへの補助金として市から一律

51,840円の補助額で、現在 25クラブござい

ますので、その 25 クラブへ補助をしており

ます。補助金は県の補助制度を利用していま

す。県・市の考え方として、一つ一つのクラ

ブもそうですが、老人クラブの育成、市全体

で高齢者を含めました生きがいづくりを進

めてほしい。また、クラブ同士の親睦・つな

がりを深めてほしいという考えから、大寿連

の活動をされているクラブに補助をしてい

る現状もございます。趣旨をご理解いただ

き、今後も運営していきたいと考えていま

す。 

48あったクラブは現在 25になった。なく

なった 20 数クラブ分の金を、今のクラブ

に人数割りで配当してほしい。クラブ活

動・人集めには苦労している。県に言って

ほしい。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

11 

意

見

１ 

広報紙の配布方法について。 

広報紙は市の責任で配るべき。福岡市・春

日市などは市で配るようになったし、県議

会だよりは新聞折り込みだ。市からは、自

治会で配れば連帯感が生まれるという理由

を聞いたが、それには無理がある。連帯感

は生まれない。高齢者も多いし、結構重く

て迷惑。 

（経営企画課長） 

地域の連携も一つの理由ですが、文書の配布

につきましては、自治会に対する補助金に費

用が含まれております。どうしてもお配りが

できないとなりますと、ポスティングなどと

なり、別途業者にお金がかかります。全体的

な費用も考えていかなければいけません。お

配りする際、ご近所の方と顔を合わせる機会

もゼロではないと思いますし、そこで一言二

言声を掛け合うことは大切なことではない

でしょうか。なかなか難しいという所もある

かと思いますが、全体的な所をご理解いただ

き、今後もご理解・ご協力をお願いいたしま

す。 

質

問

者

12 

意

見

１ 

老人センターの入浴施設について要望。 

5 月の連休の際、全日程閉まっていた。開

けてほしい。 

 

質

問

者

13 

意

見

１ 

県道・国道の植栽に雑草・ごみが多い。何

年かに一度はきれいにしてほしい。 

 

質

問

者

14 

意

見

１ 

「太宰府を美しくする友の会」がある。11

月 25 日に式典があり、継続されて清掃さ

れている方の表彰をする。しかし市内には、

表彰などは関係なく、長年活動をされてい

る方たちがいると聞く。その方たちには表

彰などはしていない。そのような方を、推

薦してもらって表彰してはどうか、とも考

えている。これからお願いすることもある

かもしれないので、お話しさせてもらった。 
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